
河内長野・南花台
南花台スマートエイジング・シティ

団地再生モデル事業

主催：関西大学KSDP団地再編プロジェクト／ 協力：(株 ) タニタ・高野山大学・南海電鉄・(株 ) コノミヤ共催：河内長野市・大阪府／

【南花台スマートエイジングシティプロジェクト】とは？
『スマートエイジング・シティ』とは、高齢者だけでなく、いろいろな世代の人たちが、住み慣れた場所で安心して暮らすことが
出来る、住み慣れた場所で快適に住み続けられる、みんなが健康で自律して、毎日を送ることができる「まち」です。このプロ
ジェクトでは南花台で、河内長野市、大阪府、大学、民間企業が連携して、スマートエイジングな「まち」の実現を目指します。
まずプロジェクトの具体的な始まりとして、関西大学KSDP団地再編プロジェクト主催により住民のみなさんとの意見交換の場と
してのワークショップを開催することとしました。

第２回
・第３

回

やりま
す！

色んな所で、畑したり、
佇んだり。立ち話も。。。
そんな『まち』って、
健康的で楽しそう！！

たとえば
、

お問い合わせ
関西大学　KSDP団地再編プロジェクト　担当：倉知　 ／ ☎06-6368-1111（内線 6720）
河内長野市　政策企画課　　　　　　　　 担当：谷ノ上 ／ ☎0721-53-1111（内線  340 ）

関西大学の大学生と、河内長野や南花台、
いろんなこと、お話しませんか？

『これから南花台に大学が来る？』『 健康まちづくりがはじまる？ 』
南花台のまちづくりについて、みんなで話し合うのが、このワークショップです。

毎回、〇〇なテーマに合わせて、ご近所の人、家族、お友達。。
“まる” っと、みんなをひっくるめて、みんなで話して考えてみましょう！

※参加申し込みは必要ありません。お気軽にお越しください。

場所：コノミヤ内　特設会場

テーマ

時間：18：00～ 20：00
場所：コノミヤ内　特設会場

テーマ

時間：18：00～ 20：00

同時に開催
！！

1６：00

コーヒー片手に、
学生とお話。日頃の

暮らしのお茶のみ話。

～ 17：30

まる まる



◎金剛山、信貴山、葛城山、生駒とずっと山並みを眺める景色はバツグン　◎２階でも十分に見渡すことが出来る
◎落ち着いた雰囲気　◎街並みがきれい　◎自然豊かな街　◎緑にあこがれて引越　◎緑が多い
◎家にいながら森林浴　◎それぞれの戸建の家の花がきれい　◎桜がきれい。他に花見に行かないでいいくらい！
◎散歩途中の公園が多い。疲れたら休憩できるところがある　◎空気が良い　◎水がうまい　◎鳥がたくさんいる
◎フクロウの声も聞こえる！　◎家の中にいてもうぐいすの声が聞こえる　
◎歴史の町。高野街道、金剛寺、観心寺、延命寺
●外に出ても誰もいない、井戸端会議が出来ない　●坂道がキツイ。多い。　●坂が多い　●雪の日は出れない

◎安心してくらせる　◎災害が少なく、すみやすい　◎犯罪が少ない
◎通学路には見守りたいのおじいちゃん、おばあちゃんたちが立って見守ってくれている

◎買い物にコノミヤが便利　◎パン屋が多い　◎一応なんでも南花台にそろっている
●飲食店が少ない（居酒屋が少ない）　☆飲食店 ( お酒が飲めるレストラン ) が徒歩圏内にあればよい

◎医院が多い　●眼科、耳鼻科等の医院関係がない

◎郵便局がある　◎銀行がある　◎買い物、病院、教育施設が整っている　◎公園がたくさんある
◎防犯ステーションがある　●警察署、駐在所がない　☆散歩道がほしい

◎道が整って広い　◎難波までも急行で 30 分で行ける　◎バスの本数が多い　◎バスの乗りごこちが良い
◎バスからの眺めが良い　●交通の便が悪い　●車がないと不便　●近くに高速道路が通っていなく不便である
●バスが少ない　●昼間のバスが少ない
●市役所やラブリーホールなどに行くには、（バス）三日市町～（電車）河内長野～（バス）市役所となって不便
☆周遊バスがほしい　☆バスの路線を増やしてほしい ( 市役所、上原町まわり )

◎子育てという面では、団地は最適　●住棟にエレベーターがない　●団地の家賃が高い　●古い設備を変えてほしい
●冬が寒い団地　☆URの再利用による介護付き老人ホーム　☆大学学生向けの寮　☆1棟まるまる学生寮

●戸建ての空家がふえている　☆大学学生向けに戸建て住宅の 2階を下宿にしたい

◎一定の収入の人が多く、子供たちが子育てしやすい　◎地域の方々のボランティア力がすごい
◎隣近所の住民が大変良い　◎いい人が多い　●若者が少ない　●子供たちが減った　●高齢化率が高い

◎（戸建て住宅）自治会活動が活発　◎（戸建て住宅）自治会はひとつにまとまっている
●（UR団地）活動があまり活発でない

●大きな産業がない
◎「近くて深い奥河内」も、わりと良い

◎よいところ　●気になるところ　☆こうなったらいいな
（1）南花台の自然・環境について

（2）安全・安心について

（3）お店について

（4）病院・医院について

（5）各種施設について

（6）交通について

（7）UR団地について

（8）戸建て住宅について

（9）住民について

（10）自治会について

（11）その他

2014 年 10 月 26 日（日）に第 1回○まる○まるワークショップ&カフェを開催しました！
　当日は 30 名を超える方々にご参加いただき、「南花台
の良いところ、悪いところ」と「こうなったら良いな」、
「こんな場所やモノがあったら良いな」をテーマに意見
交換をしました。非常に活発な意見交換となり、前向き
な意見や提案もたくさんいただきました。ご参加いただ
いたみなさま本当にありがとうございました。
　下の表に主なご意見を掲載します。

第1回○まる○まるワークショップ&カフェ
日時：2014年10月26日（日）14:00～16:00（カフェは10:00～17:00）
場所：コノミヤ南花台店特設会場
プログラム：1） 主催者の紹介
 　 2） ワークショップの流れの説明
 　 3） Seedsの紹介（関西大学、高野山大学、河内長野市）
 　 4） テーブルワーク
 　　 ・「南花台の良い所、悪い所」
 　　 ・「こうなったら良いな」、「こんな場所やモノがあったら良いな」
 　 5） テーブルワークの内容発表
 　 6） まとめ

【ワークショップで出たみなさんの意見】


